

Hommage au Capitaine Honoraire RISACHER Gérard

Mesdames, Messieurs,

Chère famille en deuil,

Nous nous retrouvons aujourd'hui ici pour commémorer la mémoire du Capitaine Honoraire Gérard RISACHER décédé le dimanche 15 Mars dernier à l'âge de 77 ans. En raison de la situation sanitaire exceptionnelle, il n'a malheureusement pas été possible pour nous tous de l'accompagner jusqu'à sa dernière demeure.

Nous avons tous du, à regret, nous faire une raison, mais aujourd'hui, le jour même de son anniversaire, nous avons l'occasion de lui rendre l'hommage qu'il mérite.

Gérard, après avoir effectué son service militaire de mars 1962 à août 1963 a rejoint le Corps des Sapeurs-Pompiers de Wattwiller le 1^{er} septembre 1964. Il gravit les échelons pour devenir successivement Sergent en 1969, puis Sous-Lieutenant en octobre 1970.

A cette même date, il prend le commandement du corps des sapeurs-pompiers de Wattwiller.

En 1975 il est promu au grade de Lieutenant.

Son engagement au sein du corps était total, s'investissant sans compter pour cette noble tâche. Ses valeurs, son dévouement et son esprit de camaraderie ont fait de lui un chef reconnu, juste et respecté.

Pour lui, le lien entre le corps et l'amicale était primordial, voire naturel. Chaque membre de l'amicale y avait sa place. Pour certain il était un guide droit, dépourvu de tout intérêt personnel qui amenait du sens à leur action et à leur engagement.

Cet engagement de tous via l'amicale, impulsé par Gérard, a permis d'investir dans du matériel et des véhicules. Mais il a fallu aussi entretenir ce matériel, s'exercer, se former, et veiller à transmettre des compétences et connaissances aux plus jeunes. Les heures n'étaient pas comptées.

Il a été également à pied d'œuvre pour que les outils à disposition soit les plus fonctionnels possibles et a, en particulier, bataillé pour que la caserne installée dans la rue de Cernay puisse voir le jour.

On peut reconnaître à Gérard son côté droit, franc et direct.

Ces collègues pompiers volontaires représentaient sa deuxième famille ! Sa famille de corps !

Son amitié allait au-delà des frontières du village en tissant des liens très forts avec d'autres chefs de corps des localités avoisinantes, y compris au-delà des frontières grâce au jumelage avec Wasenweiler. Il a poursuivi et renforcé l'engagement d'amitié transfrontalier en organisant des rencontres de convivialité et des moments de travail avec des exercices communs permettant de partager des techniques entre ces 2 corps.

En mai 2000 il passe le flambeau après 36 années d'activité dont 30 ans en tant que Chef de Corps. Le Lieutenant Gérard Risacher entre en vétérance et se voit nommé Capitaine Honoraire.

Le Capitaine Honoraire Gérard Risacher est titulaire de plusieurs distinctions françaises et allemandes :

- 3 échelons d'ancienneté Argent pour 20 ans de service, Vermeil pour 25 ans de service, Or pour 30 ans de service.
- Médaille de la Reconnaissance Départementale,
- Croix en Argent des Sapeurs-Pompiers Allemand,
- Insigne de Chef de Corps,

Même vétéran, la vie et l'évolution du corps ainsi que de l'amicale ont toujours été au cœur de ses préoccupations. Encore au mois de décembre dernier, lors d'une rencontre que nous avons organisée pour parler de « Dorfpölitik », sa préoccupation centrale a été, en outre, le devenir de l'esprit de corps bien que le contexte ait totalement évolué ces dernières années.

Le 15 mars dernier, la maladie a eu raison de sa combativité et l'a au final emporté dans sa 77ème année.

Très vraisemblablement il nous observe de là-haut, un sourire aux lèvres, au côté de ses collègues pompiers disparus avant lui, et j'ai une pensée en particulier pour mon oncle Pauli dont il partageait les mêmes valeurs de forte amitié, d'engagement et de dévouement.

En cette période de troubles où le rapport aux autres est faussé, il est primordial d'honorer par l'intermédiaire de Gérard, l'amitié, l'effet de corps, la camaraderie qui lui tenaient à cœur.

Chère Famille, je peux vous dire que vous pouvez être très fier de l'homme de valeur et d'engagement qu'il était.

Au nom des élus de la commune et du corps des sapeurs-pompiers de Wattwiller, je suis très heureux d'honorer aujourd'hui sa mémoire et de

pouvoir m'inspirer de sa disponibilité sans faille au profit de la collectivité et de son sens de l'intérêt général.